

El México que nosotros conocemos La obra de la revolución

Ya en nuestros anteriores artículos hemos dicho que la revolución no sólo es propicia cuando imperativamente necesaria—donde existe un estado insostenible de tiranía—ya incompatible con el modo de pensar y sentir de los ciudadanos de una nación aun más sinceramente creemos que es un deber sagrado e ineludible de todo buen patriota que quiere ser libre, de levantarse en arma contra cualquiera forma de opresión y tiranía para restaurar la libertad de la patria en beneficio de todo. Una revolución no puede confundirse bajo ningún punto de vista con un movimiento armado, pues mientras la primera representa la voluntad expresa del pueblo para un cambio de régimen mejor, lo segundo tiene mucho de parecido a un golpe de estado que tiende siempre a empeorar la situación de los ciudadanos. Un movimiento armado se organiza a la sombra, para asestar un golpe de gracia en el corazón de la patria; mientras que la revolución se prepara y se organiza a la luz de todo el mundo, para buscar y conquistar hasta donde sea posible el bienestar de todo.

Un golpe de estado se produce inesperadamente porque casi siempre es el producto del descontento de los de arriba, es decir, los poderosos hacen la guerra a los de abajo, para suprimir del todo "El Derecho de Gente", pues estos señores no conciben que el pueblo pueda tener aspiraciones nobles y generosas. Aún más niegan con inaudito desprecio la capacidad moral e intelectual de la gente humilde, alegando que el pueblo no se encuentra capacitado todavía para la democracia. Absurda tesis, que no resiste, apenas el más frágil de los argumentos, es creer que los gobiernos fuertes o dictatoriales sean una necesidad para la felicidad del pueblo.

No ha poco, oímos a un Jefe de Estado de una República hermana en un discurso insolente y lleno de vanidad, las frases siguientes: "Angustiad los pueblos por la catástrofe europea, buscan gobiernos fuertes y gobernantes con mano de hierro; por esto en España hay un Primo de Rivera y en Italia un Benito Mussolini". Dejamos sin comentario las anteriores frases de un aspirante a tirano, empero nosotros aseguramos solemnemente que todos los llamados gobiernos fuertes no sirven nada más que a desgracia para la patria y a destruir la voluntad del pueblo, convirtiendo así a los ciudadanos en seres incapaces a reclamar el derecho que les corresponde. La dictadura del General don Porfirio Díaz se consagró por treinta años a destruir la voluntad del pueblo mexicano, empleando para ello todos los métodos por inhumanos que éstos fuesen. Pero un día, el tirano comprendió que la hora fatal había llegado, que ya no era más posible emplear el puñal para apaciguar la ira popular que reclamaba el derecho a la vida para vivir en libertad. Los síntomas del descontento eran palpables en toda la república; por

donde quiera se hablaba de revolución. La tiranía asustada y alarmada por los acontecimientos buscaba en vano un punto de salvación. El General Díaz al ver que la rebelión en el país tomaba incremento, quiso sobornar a muchos líderes revolucionarios, pero a cada propuesta del dictador el pueblo respondía enfurecido. Queremos la cabeza del tirano! Viva la libertad! Viva la revolución!

Cada día que pasaba los revolucionarios se sentían más dispuestos a la lucha, y con más fuerza, para combatir contra la tiranía—no así la dictadura—pues ya no contaba con fuerza suficiente para hacer frente a todas las partidas de revolucionarios que se encontraban alzados en armas en todo el territorio de la república. Los cabecillas revolucionarios conquistaban terrenos todos los días, marchando de victoria en victoria, mientras que los Generales a la orden del dictador y al servicio de la reacción y de la casta privilegiada hufan cobardemente de derrota en derrota, dejando en manos de los rebeldes elementos bélicos para continuar la lucha hasta obtener la victoria final. Cuando la situación de la dictadura se hacía insostenible, el General Díaz lo único que pensó fue en salvarse, huyendo al extranjero, para derrochar junto con los amigos más íntimos, el dinero que legítimamente pertenecía al pueblo mexicano. Aunque la cabeza principal de la dictadura se encontraba ya en el extranjero por no haber sabido morir frente a los suyos, esto no quiere decir que la revolución había triunfado, todo lo contrario, la salida de don Porfirio puso en peligro las aspiraciones del pueblo mexicano que anhelante deseaba la emancipación.

La verdadera revolución de México principia con la muerte del infortunado Madero, apóstol de un ideal político que fue asesinado de la manera más villana por el usurpador Victoriano Huerta, legítimo representante de la reacción mexicana. Mi particular amigo el General Rafael Cárdenas, ex-jefe de los establecimientos fabriles de México, asegurábame que el General Huerta había recibido a más del apoyo del porfirismo y de la reacción, la suma de catorce millones de pesos nacional de manos del clero mexicano para dar el cartelazo contra Madero.

Una vez en el poder el General Victoriano Huerta principió a perseguir y a fusilar sin compasión de ninguna especie a todos los partidarios de Madero. Los revolucionarios que combatieron el régimen de Porfirio Díaz se alistaron de nuevo para principiar con más ardor la lucha en contra del usurpador y tirano. En este período la lucha en México fue intensa y cruel, pues la soldadesca que defendía al tirano no toleraba ni perdonaba a los revolucionarios, que se batían heroicamente para salvar de la ignominia al pueblo mexicano.

G. LAURITO

Se intriga contra el Jefe Político de Tibás

Hace poco fué nombrado Jefe Político de Tibás don Emilio Arias, sustituyendo a don José Araya, que renunció dicho cargo.

El señor Arias es vecino importante de aquella localidad y todo el vecindario está satisfecho de esa elección por cuanto este ciudadano reúne magníficas condiciones para ese puesto y ha sido un excelente propulsor del adelanto de la Villa.

Parece que el señor Arias ya fué juramentado, pero hasta la hora no ha comparecido a la Jefatura por delicadeza personal, puesto que ha estado haciendo ciertas manifestaciones que patrocinan un gamonal de aquel lugar, tendientes a que el señor Secretario de Gobernación revoque su nombramiento.

Es sensible lo ocurrido, máxime cuando en estos asuntos prevalece la política y viejas rencillas lugareñas que no deben existir para tranquilidad de los pueblos. Los tibaseños simpatizadores del señor Arias, que es la mayoría, han querido conjurar con iguales demostraciones, ante el señor Secretario de Gobernación, la intriga de sus gratuitos adversarios, pero el caballero en referencia se ha opuesto a que se hagan trabajos en tal sentido, pues más bien desea seguir disfrutando de la vida tranquila e independiente que le procura su trabajo.

Otra chica que intenta suicidarse por una decepción amorosa

Anoche quiso poner fin a sus días una jovencita de quince a diecisiete años de edad y de humilde procedencia.

El relato nos lo hizo un amigo administrador de un Club que está situado por la Cafetería el Pato Cojo, a cuyo centro penetró súbitamente la referida joven suplicando que le permitieran morir allí.

De la interrogación que le hizo el sorprendido amigo, la muchacha contestó que había ingerido unas pastillitas y que el autor de sus días

gracia era un ingrato, que la había engañado.

Acto continuo fue trasladada a su casa de habitación en un automóvil y entregada a los familiares para su curación.

Esta mañana preguntamos al Hospital si la suicida había sido enviada a ese establecimiento, contestándonos negativamente, de lo que se deduce que el caso no fue grave y que ya puede ir pensando la atolondrada chica en ir buscando un novio de distinta estampa, que el mundo es ancho y hay donde ascoger.

Movimiento diario

PASAPORTES

René León Keilhauer, francés, para Centro América.
José Antonio Torruellas, americano, para Centro América.
Karl Ludwig Borts, alemán, para Alemania.
William F. Dora, americano, para Estados Unidos.
Alexander Deans, inglés, para Estados Unidos.
Pío Tamayo Rodríguez, venezolano, para Curazao.
Alan Francis Koobr, alemán, para Europa.
María Enriquez de Brenes e hijos, costarricense, para Estados Unidos.

NACIMIENTOS

Mireya, de Abel Madriz y Berlmina Madrigal.
Roberto Alvarado.
Mario, José Chinchilla y Belén Castillo.
José Alberto Solís.
Juan Jorge, de José Villalobos y Cecilia Obando.
Oscar, de Héctor Guevara y Dilia Ubin.
Flora, de Vidal Umaña y Digna Aguilar.
María del Carmen, de José Rodríguez y Pilar Segura.

Nota, de Roberto Castro Ureña y Josefa Alfaro.

DEFUNCIONES

Guillermo Solano, 11 años, 8 meses y 25 días, San José.
Daniel Jiménez, 30 años, 7 meses y 25 días, San José.

El señor Presidente visito los terrenos de la Cia. Cervecera

El señor Presidente de la República estuvo, en la mañana de ayer, a visitar los terrenos donde se levantarán las fábricas de la Compañía Cervecera Nacional.

Fuó atendido por los representantes de la Empresa y el señor Presidente se manifestó complacido de los trabajos e hizo elogios del esfuerzo que va realizando esa empresa nacional.

Para buenos libros, en la Dirección de La Prensa

Visita de un conferencista argentino

Estuvo en nuestras oficinas el señor Jenaro Laurito, argentino, partidario de las conquistas obreras, conferencista y escritor, que conoce casi todos los países americanos.

Probablemente dará algunas conferencias en esta capital.

Le presentamos nuestro saludo.

Llegada del Almirante Latimer a Costa Rica

El señor Presidente de la República recibió aviso del Almirante Latimer que llegará a puertos costarricenses en el buque de guerra norteamericano Rochester en visita de cortesía.

El Coronel don Francisco Bonilla recibirá al distinguido marino y lo conducirá a esta capital en donde permanecerá uno o dos días.

Imp. GERMINAL

Los trabajos de la escuela Luján y un informe

Hace pocos días, el señor Ministro de Educación Pública hizo un elogio del edificio de la Escuela Luján, y es el caso que el señor Inspector de Construcciones don Rafael Baldares persona muy competente, al recibir hace dos días el trabajo, declaró que no reunía condiciones satisfactorias.

Parece que existen ciertas deficiencias, según nos declaró ayer un ciudadano que está al tanto de estas cuestiones.

Tipos de cambio

N. Y. K.	400 5
Londres	390
París	54
España	309
Italia	66
Suiza	388
Bélgica	55
Berlín	401 5
Amsterdam	040 5

Las mejores obras de los principales autores, en la Dirección de La Prensa

Sociedad Protectora de Animales

En Inglaterra, la "Sociedad protectora de animales", en las comarcas donde la no los pierde de vista, y Iglesia católica ha conservado aquí, (en París), esa sociedad es una palabra vana. Prueba de ello la de España, con El inglés ha nacido *sportsman*, y el verdadero *sportsman* siente horror hacia la *crueledad*. Lleva en la maza de la sangre la afición a la caza. Es un agente activo para aclarar las filas de ciertas fieras. Le agrada matar, pero mata decentemente. Aun quedan en Inglaterra aficionados a las riñas de gallos. Eran estos espíritus regresivos, hombres en los cuales la pasión de las apuestas, el alcohol y la alimentación fuerte, mantenían instintos perversos; la Sociedad protectora de animales no los pierde de vista. Con este combate que riñe en favor de los pequeños, la Sociedad se honra y honra a Inglaterra más aún.

Con gran sentimiento me veo obligada a confesar que entre los sajones y en todos los países protestantes, los animales viven vida más dichosa que entre los latinos y en los países católicos. A mi juicio, la falta estriba en el sacerdote. Durante siglos enteros, ha dirigido y ha modelado el alma del campesino y el alma del hombre del pueblo, y nunca ha pensado en despertar su interés y su simpatía hacia los humildes colaboradores de nuestra existencia. Ni en el púlpito, ni en el confesionario, ha impuesto como deber la bondad hacia esos seres. ¡Jesús nacido entre el buey y el asno! ¡Qué hermoso punto de partida para una exhortación en dicho sentido! Resulta, pues, que los animales son menos com-

prendidos y más maltratados en las comarcas donde la Iglesia católica ha conservado mayor influencia. Prueba de ello la de España, con sus corridas de toros, donde mueren éstos y sus compañeros, los enflaquecidos caballos de los picadores, cuyas tripas de muchos son arrastradas por el suelo, en medio de los aplausos de un pueblo y alta sociedad católicos.

Nerón tenía su Estadio para el sacrificio de fieras y de hombres; los católicos, para el sacrificio de los animales, colaboradores humildes de nuestra existencia.

En París, por desdicha, es lamentable el aspecto de los caballos, constituyendo una mancha en el brillante cuadro de la vida de la capital.

Un norteamericano me dijo, brutalmente, cierto día: «Toda vez que París tiene tanta luz, ¿por qué no proyecta una poca sobre los lomos de sus caballos?» Desde el vestíbulo de un hotel, veo diariamente el desfile doloroso de esos seres que marchan para servirnos. Su pelaje mustio, su aspecto fatigado y sus derrangadas siluetas, me llenan el corazón de pena y de vergüenza. No puedo soportar por mucho rato ese espectáculo. Revela demasiado sufrimiento en la bestia, y demasiada avaricia, ignorancia e indiferencia en el hombre.

¡Llegará el momento en que la Naturaleza mate rápidamente y misericordiosamente, y en que exista menos dolor para el hombre y para el animal!

Pierre de Coulevain

LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO N° 211

TELEFONO N° 694

Los últimos acontecimientos políticos de Madrid

Heudaya. — Despachos traidos dan cuenta de que los Generales Weyler y Aguilera, el doctor Marañón, el señor Marcelino Domingo y otras personalidades españolas que fueron libertadas recientemente en prisiones por participar en movimientos insurreccionales han sido puestos en libertad.

En cuanto al señor Jiménez Asua y a los señores Tapia y demás miembros de la Junta Directiva del Ateneo de Madrid, se les mantiene todavía consignados en la Cárcel Modelo, porque no se les ha instruido de cargos por los nuevos delitos que se les imputa de desacato y otros.

La libertad del doctor Marañón fue gestionada por la Reina María Cristina personalmente, médico de a cual fue el Vice-presidente del Ateneo.

El General Alcolea, antes que le fuera planteada la causa del doctor Marañón, por "conspiración para la sedición", renunció a ella en la del General Weyler, declara

fuera de su competencia al médico, al que sólo se le imputaron cargos por participación en un acto de losuitos al gobierno punible de acuerdo con el Código ordinario.

El General Aguilera ha basado su puesto al frente de un movimiento de protesta contra el General Primo de Rivera por la puesta en vigencia de un decreto suscrito a petición del Duque de Tetuán, por el cual se hacía extensiva al Ejército la aplicación del programa de moralidad pública decretado por el Directorio al hacerse cargo del poder. Los Generales Weyler y Aguilera, según tales disposiciones, serían por aquel inmediatamente despojados de las prerrogativas que venían gozando, cosa que les disgustaba enormemente, pues se les suprimía de un golpe la influencia rotunda de que venían gozando en el gobierno español.

El doctor Marañón estaba acusado de haber insultado al Ejército español en el manifiesto subversivo hallado en la redacción de "La Libertad".

Hace nuevas profecías el pastor Wynn

Chosham. — Inglaterra. — Predicando desde el púlpito de la Iglesia libre aquí el reverendo Walter Wynn, quien estima que la gran pirámide de Caops presenta una alegoría arquitectónica, anunció que la próxima fecha piramidal de un trascendental acontecimiento mundial es el día 22 de agosto.

Mr Wynn denunció mordazmente a ciertos periódicos ingleses que afirmaron que él había profetizado el fin del mundo para el día 20 de Julio. Dijo a la congregación que la pirámide fijaba astronómicamente el día 20 de Julio de 1926 como día en que ocurría un acontecimiento significativo de depresión y caos, y que en esa fecha el franco llegó a su nivel más bajo y que en París ocurrirían escenas que recordaban las de la revolución francesa.

Refiriéndose a su predicción respecto a la próxima guerra mundial para el año 1928. Mr. Wynn dijo con sinceridad: "Tengo la seguridad, después de 40 años de estudiar la pirámide, respecto al período 1924-26. Su mensaje divino se dirige especialmente a los pueblos de idioma inglés. El tiempo dirá".

LIBRERIA FALCO
Avenida 7ª Este, Núm. 344
CASA FALCO
Apartado 638 — Teléfono 71
BIBLIOTECA SOCIOLOGICA INTERNACIONAL

- A \$ 1.25 EL TOMO EMPASTADO
- El feminismo en las sociedades modernas, 3 t., E. González Blanco
- La conciencia criminal, M. Longo
- Antropología criminal, E. Laurent
- Nuevos derroteros penales, P. Dorado
- El socialismo y el pensamiento moderno, 2 tomos, A. Chiapelli
- Política social y economía política, 2 tomos, G. Schmoller
- De los delitos culposos, 2 tomos, A. Angiolini
- El materialismo histórico y la Sociología general, A. Asturaro
- La Filosofía y la Escuela, 3 tomos, T. Anguilli
- El mundo y el hombre, C. Perrini
- Los sugestionadores y la muchedumbre, P. Rossi
- La nueva Pedagogía, G. Rodríguez
- Los comienzos del Arte, 2 tomos, E. Grosse
- El paro forzoso, M. Thury
- El caso de la esclavitud en el mundo antiguo, 3 tomos, E. Cicotti
- Fuerza y riqueza, 2 tomos, A. Nicéforo
- Génesis y funciones de las leyes penales, 2 tomos, M. A. Vaccaro
- El Estado socialista, 2 tomos, A. Menger
- El éxito de las naciones, 2 tomos, E. Reich
- La anarquía: — Las ideas. — Los hechos, H. Zoccoli
- La anarquía. — Apreciaciones éticas, H. Zoccoli
- Delirios astutos y afortunados, 2 tomos, L. Ferriani
- La educación desde el punto de vista sociológico, 2 tomos, F. Elslender
- Pasividad económica, 2 tomos, M. A. D' Ambrosio
- La explotación infantil (dramas de la infancia), L. Ferriani
- Progreso y pobreza, 2 tomos, Henry George
- Individualismo y socialismo, A. Albornoz
- Humanismo integral, 2 tomos, L. Lacour
- Las leyes de la evolución social, 2 tomos, Th. Herizka
- Teoría de las fuerzas sociales, S. M. Patten
- El desarrollo mental en el niño y en la raza, 2 tomos, J. Mark Baldwin

EL BANQUETE DE LA VIDA EL AGUA

III
Conscientes y en terreno firme, presentase a nuestra consideración el agua, q'en la grandiosa extensión de los mares, ocupa las tres cuartas partes de la superficie terrestre; flota además sobre nuestras cabezas en graciosos cirros y estratos o amensuradores cúmulos y nimbos, o se conserva en profundos hidrófilios bajo nuestras plantas, y con los efectos del calor central, y trayendo gases y substancias minerales en disolución, alimenta nuestros manantiales.

El agua, que es tan hermosa y límpida se ofrece a nuestra vista en estado de tranquilidad, si pudo ser un elemento para los antiguos, según el sentido que daban a esta palabra, no lo es para nosotros, que entendemos por ella un cuerpo simple e indescapable. Es, pues, el agua un compuesto de dos elementos gaseosos, en la proporción de un volumen de oxígeno y dos de hidrógeno; este último, el más ligero de todos los cuerpos conocidos, es inflamable, y unido al carbono forma el gas del alumbado.

La vitalidad en nuestro planeta, según los últimos descubrimientos científicos, procede, no de un paraíso terrenal donde, evocada por la voz mágica de un anciano de edad eterna, se formasen en una semana, seguida del correspondiente descanso dominical, los tres reinos de la naturaleza con la complicada escala de sus diversos géneros, especies y familias, sino del mar, en la edad geológica primordial, cuando el núcleo sólido del globo que habitamos estaba cubierto de agua en toda su extensión. Reuniadas las partículas atómicas en aquel medio ilimitado, se agruparon constituyendo enormes aglomeraciones de masa protoplásmica, y allí, sin creador voluntario, ni plan preconcebido, ni generadores sexuales, siguiendo las leyes eternamente anteriores que rigen la ininterrumpida sucesión de los mundos, se formaron las moneras, que son los organismos más sencillos que existen y los generadores de toda vida.

En aquel foco inicial de toda vitalidad, la vida ha continuado poderosa y grande: plantas y animales, en riquísima variedad, que no han evolucionado fuera de aquel miedo, allí viven y se desarrollan con fecundidad prodigiosa hasta el punto de haber especies que, sino tuvieran neutralizado su poder prolijo por la voracidad de monstruos cetáceos llegarían a causar el desborde de los mares, contribuyendo de manera inagotable el abastecimiento del banquete de la vida.

Al agua corresponde el título de una especie de maternidad, al cual une, si no un poder destructor, una fuerza transformadora inmensa: las lluvias, disclventes cuando son mansas, y trastornadoras cuando surgen torrenciales, arrastran el polvo, descarnan las rocas, socavan las montañas y preparan desprendimientos; saliendo de su cauce los arroyos y los ríos, llevan consigo considerables masas y las arrojan a los mares, formando deltas como los del Nilo y del Amazonas, de tal manera, que sin las reacciones plútónicas y otras fuerzas compensadoras, la superficie del globo tornaría a convertirse en un Océano sin límites. Por su parte los mares, con sus arrebatadas corrientes, sus contracorrientes, sus vorágines, sus mareas y sus tempestades, producen transformaciones no menos considerables.

La gran extensión de los mares, barrera infranqueable al parecer para los hombres primitivos, se ha convertido por el poder de la inteligencia y la energía productora, en lazo de unión de la humanidad.

Para Resfríos, Grippe o Influenza
y como preventivo, tómese el Laxativo BROMO QUININA. Es un remedio eficaz y probado. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita.
PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

Confiar la vida del tronco hueco del árbol flotante sobre la pelagrosa movilidad del mar; construir un barco, dirigirse después con el remo o con la vela mediante el timón; servirse de la brújula para ir directamente a ultramar al punto que se desea; poner en él productos acumulados por el trabajo para llevarlos a países habitados por hombres de idioma y de costumbres desconocidas con la mira de obtener un cambio beneficioso, es conquistar el mundo para la solidaridad humana, obra verdaderamente sublime facilitada por la existencia de los mares.

Ya no puede haber verdades en un país y errores en otro, ni abundancia en el Sur ni escasez en el Norte, ni enemistad esencial entre las diversas razas que pueblan las más lejanas regiones, y hasta pierde su razón de ser la misma diferencia que separa al habitante de las selvas australianas del miembro ilustre de las academias de la civilización; por qué con la facilidad de transporte que ofrece la navegación, circula libre y rápidamente la idea y el producto por todas las latitudes y todos los meridianos del mundo, satisfaciendo las necesidades intelectuales y físicas, pudiendo asegurarse que si de hecho no se ha verificado esa igualdad en nuestra generación, no puede darse que se ha encauzado la evolución para llegar al fin propuesto con la urgencia requerida y con la celeridad impresa en el día a las corrientes progresivas.

Así, ese cuerpo que vemos y bebemos líquido, transparente, inodoro, incoloro y que tanto contribuye a nuestra alimentación, o que forma la gran extensión marítima que cubre la mayor parte de nuestro globo, tiene, sobre todas las cualidades que en él descubren la química y la física, otra superior aún que le reconoce la sociología: es buen conductor de la civilización y del progreso.

A. L.

LA PRENSA
DIARIO DE LA TARDE
FUNDADO EL AÑO 1919
Redactor: ROGELIO GÓLCHER
Administrador: RICARDO FALCÓ M.
Precio de suscripción: \$ 2.00 al mes
ADMINISTRACIÓN:
7ª Avenida Este, N° 344
Teléfono N° 71 :: Apartado 63
San José Costa Rica

Dr. Herdocia
Médico y Cirujano
de la Facultad de Medicina de Paris
Enfermedades de los ojos, oídos, nariz y garganta
HORAS DE OFICINA de 10 a 11.30 y de 2 a 4
Contiguo al TEATRO VIRRIDES

Ricardo Falcó
Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio

Sastrería R. A. MIRANDA
La preferida del público por sus últimos estilos y sus precios moderados.
TELEFONO 197
Pasaje Jiménez : San José.

AVISO
El 10 de Agosto próximo entra en vigor la Ley de Accidentes del Trabajo.
Para su seguro, pida informes al
BANCO NACIONAL DE SEGUROS

FUMÉ solamente los deliciosos CIGARRILLOS TICOS Los que más se venden

Varias noticias extranjeras

RETIRADA LA ORDEN DE HUELGA

Ciudad de México.—La Confederación de Uniones de Gremios Ferroviarios publicó una comunicación oficial retirando la orden de la huelga general ferroviaria. Se estima que la suspensión de la orden de la huelga que se amenazaba se ha debido en gran parte a la intervención del Presidente Calles. El Presidente recibió a los líderes de los gremios y se expresó muy complacido por su actitud.

UN NUEVO CENTRO DE OPERACIONES

Washington.—El Departamento de Comercio anuncia que se abrirá una oficina de información comercial en la ciudad de Panamá bajo la dirección del Comisionado de Comercio George Curtis Peck. La nueva oficina será el centro de las operaciones en Panamá, Costa Rica, El Salvador, Nicaragua, Honduras y Guatemala.

LA VIRGEN DE GUADALUPE RECIBE LAS OFRENDAS DE SU PUEBLO

México.—Cien mil católicos formaron una formidable columna de fieles que marchó a rendir homenaje a la Virgen de Guadalupe, Patrona de los mexicanos, en su santuario.

Con un fervor jamás igualado en la historia religiosa de este país, los católicos marcharon a pie desde esta capital hasta la villa en que está la Peña Milagrosa, a través de las cinco milas de empolvada carretera. Los indios más humildes, los parias, marcharon codo con codo de los grandes señores enojados, en la procesión, confundidos los parias y los amos.

Todas las Iglesias celebraron hoy sus últimos actos, leyéndose la Pastoral de los Prelados, en que se recomendaba la resistencia pasiva al Gobierno.

LA LECTURA DE LA PASTORAL

Nueva York.—De acuerdo con las disposiciones del Papa Pío XI sobre la situación de México, en todas las Iglesias de la Archidiócesis de Nueva York fué leída la Carta Pastoral del Cardenal Hayes, dando instrucciones a los fieles sobre la forma en que han de comportarse para

llevar a ejecución las resoluciones del Pontífice.

En la Catedral de Sao Paulo, después de la lectura de la Pastoral, pronunció un sermón el Padre Bryan J. Mac Entaggart, el cual declaró que la situación de México bajo Calles es semejante a la de Roma bajo Diocleciano.

En la Iglesia de San Agustín, el ex Capellán del "Malne", Padre Chidwick, dijo que los Estados Unidos, si querían conservar el prestigio de América y de la Doctrina de Monroe debían de retirar a México su reconocimiento como gobierno legal.

DECLARACIONES DE CALLES

Nueva York.—El Presidente Calles, de México, en un telegrama declaró que la situación que reina en su país es normal y negó los rumores respecto a una agitación contra el gobierno. Respondiendo a preguntas que se le hicieron respecto a la situación de México, el Presidente Calles telegrafió: "Infundados los rumores que ustedes dicen circular en ese país respecto a una próxima revolución en México. La situación es normal, ocurriendo algunos incidentes de escasa importancia provocados por la campaña política de los reaccionarios cobijados bajo el manto del catolicismo".

"Trátase sólo de una nueva fase de la antigua lucha de la reacción contra la obra administrativa, la labor reconstruccionista y la consolidación de los principios revolucionarios que trata de efectuar el gobierno."

EL VUELO MÉXICO-CUBA

Ciudad de México.—El Departamento de Guerra anunció que se habían terminado los planes para un vuelo que se hará a principios de agosto desde Ciudad de México a la Habana. El avión será el "Aviador del ejército" Pablo Sifón, haciendo escala en Veracruz y Progreso.

El proyectado vuelo entre México y Cuba constituye el primer paso hacia el establecimiento de un servicio postal aéreo, regular entre las dos naciones.

LA NOVELA IDEAL

Es una novela que tiene por objeto ennoblecer y commover los sentimientos humanos por medio del arte literario. 32 páginas nitidamente impresas en buen papel y con una ilustración: \$ 0.20 ej.

- Mi amigo Julio, Adrián del Valle Abnegación, J. Sarjurjo
- Las santas, Federica Montseny
- Mi hermana, José Martín
- Madre, Antonio Maymón
- Naufragos, Adrián del Valle
- Redimida, Fernando Ciaro
- Amor maldito, Federico Urales
- Madrina de guerra, José Martín
- El hereje, J. Sarjurjo
- La bella sueca, Federico Urales
- Las en las tinieblas, F. Caro Crespo
- El pecado del amor, Ricardo V. Qué
- Los hijos de la calle, F. Montseny
- Esperanza, Ignacio Corrajo
- Maternidad, Federica Montseny
- Amor y sacrificio, Solano Palacio
- Figuralión, Carlota O'Neil
- Peregrino de amor, Federico Urales
- La siembra, Angélica Graupers

LIBRERIA FALCO

Avenida 7ª Este, Núm. 344
Apartado 618 - Teléfono N.º 71 la Cámara de Comercio.

Noticias de Colombia

CURSOS PEDAGOGICOS INFORMATARIOS

El Ministro de Instrucción Pública, sometió a la consideración del Poder Ejecutivo un proyecto para establecer en toda la República, cursos pedagógicos informativos. Para llevar a cabo este proyecto, se acordó pedir inmediatamente a Alemania, los técnicos necesarios para dar la mayor extensión posible a esta idea.

ENSEÑANZA POR MEDIO DEL CINEMATOGRAFO

El Secretario de Instrucción Pública, presentó a la Asamblea de Cundinamarca, un proyecto de ordenanza por medio del cual se

autorizó al Departamento, para adquirir hasta cien aparatos cinematográficos, dos aparatos filmadores y mil películas, para implantar la enseñanza objetiva por este novísimo método.

ASAMBLEA DE DIRECTORES DE INSTRUCCION PUBLICA

La Asamblea de directores generales de Instrucción Pública, que se reunió a principios de marzo en Bogotá, aprobó entre otras las siguientes conclusiones: sueldo mínimo de los maestros, auxilio a los colegios de segunda enseñanza, fundación de una escuela de sordo-mudos, cultura física, sueldo de los inspectores departamentales y locales, restaura-

dores escolares, visitas pedagógicas, jubilación de los maestros, adjudicación de las becas por concurso, inspectores técnicos para la segunda enseñanza, y cursos pedagógicos de vacaciones para maestros rurales.

FECHA DEL MAESTRO

El 7 de marzo fue celebrada en Bogotá la fiesta del maestro como un homenaje nacional a los servidores públicos que dedican su inteligencia y consagran su vida a la educación de la juventud. Durante la celebración se verificó un desfile cívico y se inauguraron un edificio escolar y la «Avenida del Maestro».

COLOMBIA-DEPARTAMENTO DEL VALLE-ESTADISTICA

El costo del Ferrocarril al Príncipe que atraviesa su territorio, hasta 1924 ascendía a 21.923.720 dólares; el número de kilómetros en explotación hasta 1925 era de 479.—La red telegráfica tiene 2.300 kilómetros.—El telégrafo sin hilos funciona desde 1923.—Hay en pleno desarrollo 7 millones de árboles de café; de cacao 3 millones; en plantación de tabaco hay 37 millones de arbustos; además, tiene en abundancia este departamento: oro, plata, platino y carbón mineral.

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña

TRAUBE

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengereale

Doble Grande y Pequeña

UN VETO INMINENTE

Se nos informa que el Sr. Presidente de la República vetará el decreto recientemente emitido por el Congreso, que libera de impuestos fiscales la importación de libros impresos.

Como es natural suponer, el veto del señor Presidente no puede ser contra la ley misma, contra la liberación propuesta por el diputado Padilla. No, ella es una buena ley, ya que va a permitir la fácil introducción del libro, pan espiritual de los pueblos. El veto será contra el artículo agregado a proposición del Gral. Volio, que impone la previa fiscalización de los libros, a fin de impedir la importación de pornografías.

Si el espíritu de ese agregado parece aceptable, no así el procedimiento a que sujeta la importación de libros.

En primer término, la forma en que se resolvió el examen es por completo irrealizable y denota desconocimiento del negocio de libros. Los libreros, por lo general, no hacen pedidos de libros, sino que las casas editoras envían sin previo pedido un convenido número de ejemplares de las publicaciones que aparecen en el mundo de las letras. Pero, aun cuando existiera el previo pedido, no podría realizarse el examen sino cuando los libros llegasen al país, pues examinarlos antes de conocerlos, sería juzgarlos simplemente por el título, cosa absurda.

Pero, si fuese posible la existencia de un inquisidor lo suficientemente leído para que se le considerase condecorador de toda la producción literaria; o si pudiese conve-

nirse en que cualquier libro, para poder entrar al país hubiese de ser leído o examinado por ese inquisidor, para lo cual se exigiese el envío de un ejemplar de muestra, absurdo retardamiento de toda la marcha regular de las publicaciones, si fuese posible ese trámite, quién sería el hombre capaz de juzgar la pornografía de los libros?

Tendría que ser en primer lugar un políglota, o habría de prohibirse la importación de libros escritos en lenguas que no fueran la nuestra; y en cuanto a criterio para juzgar, es inconcebible el peligro en que se vería el país, sometiendo al pensar de una persona, nada menos que el supremo arbitraje de la idea. Nada tan relativo como la pornografía. Un criterio estrecho o movido por insana

pasión, la encontraría hasta en las Sagradas Escrituras.

Hará bien, muy bien, el Presidente Jiménez, autor del famoso veto a las reformas reaccionarias a la Ley de Imprenta, al vetar ese atentado contra la más sagrada de las libertades, la del pensamiento escrito.

No queremos atribuir en forma alguna al General Volio el intento de establecer la censura sobre los libros, con fines preconcebidos, con intento de que esa censura pudiera extenderse mañana hasta extremos que da miedo suponer; pero es indudable que su poca meditada proposición, por desgracia acogida por el Congreso, entraña un peligro serio para el futuro de la República.

De «El Mundo».

Encuadernacion de libros

En la Imprenta de LA PRENSA se ha establecido un taller de encuadernación en el que se empastan libros de todas clases, desde lo más sencillo hasta lo más lujoso, y precios más económicos que en ninguna otra parte. Cuando tenga libros que encuadernar, tráigalos a este taller, que quedará satisfecho por lo barato y lo perfecto del trabajo.

Obras nuevas

- EL ULTIMO QUIJOTE, novela de aventuras, sátiras, ideas, luchas y amores, por Federico Urales. Un tomo de 460 páginas \$ 3.00
- SEMBRANDO FLORES, novela de una vida ideal, por Federico Urales. Un tomo nitidamente impreso con papel satinado de 240 páginas, con 19 hermosos grabados \$ 2.25. La misma obra, ed. económica \$ 1.00
- RENACER, novela de elevación moral y de amor libre, por Federico Urales. Un tomo de 206 págs. \$ 1.50
- LOS HIJOS DEL AMOR, novela de quereres furivos y de ideas modernas, por Federico Urales. Un tomo de 208 páginas \$ 1.25
- LOS GRANDES DELINCUENTES, novela de lucha social, por Federico Urales. Un tomo \$ 0.75
- LA VICTORIA, novela sobre los problemas de orden social y moral que se plantean a una mujer de ideas modernas, por Federica Montseny. Un tomo de 228 páginas \$ 1.50
- EL CANTO DE LA TRIPULACION, novela de aventuras, ilustrada, por Mac Orián. Precio \$ 2.25
- EUGENIO D'O'S, El molino de viento, Cinco minutos de silencio, Guillermo Tell, tragedia política. Precio \$ 3.00 el tomo.

AUTOMOVILES Y CAMIONES

Chevrolet

Para trabajo RUDO en todo SENTIDO

Son muy fuertes ESPECIALMENTE ECONOMICOS

Los únicos de precio bajo dotados con todos los adelantos de la industria automotriz

COSTA RICA MOTOR CO.

AGENTES

LIBRERIA FALCO
Avenida 7ª Este, Núm. 344
Apartado 618 - Teléfono N.º 71

La humanidad controlará las lluvias

París.—Mr. Pallevé que en diferentes ocasiones ha desempeñado el puesto de Premier, y que está considerado como uno de los más notables hombres de ciencia de Francia, especialmente en lo que se refiere a los estudios de la física y las ciencias naturales, ha expresado su opinión de que muy fácilmente la moderna maña de instalar aparatos de telefonía sin hilos en las casas es causante de las perturbaciones atmosféricas que se registran actualmente en Europa.

Esta teoría, que había sido expuesta anteriormente en un artículo de una revista científica, escrita por el mismo Pallevé, está basada en la observación de una serie de curiosísimos efectos atmosféricos obtenidos por medio de la acción directa de las ondas hertzianas sobre la atmósfera.

La parte más interesante de la teoría de Pallevé, es que, según él, es muy factible que en el futuro la humanidad pueda controlar las lluvias ya que éstas se provocarán a voluntad por medio de las ondas hertzianas, que hasta el presente no son debidamente conocidas. Cuando los estudios de los hombres de ciencia

hayan conducido a el perfecto conocimiento de los efectos de éstas sobre la atmósfera, será posible la instalación de laboratorios dedicados a controlar las lluvias, vientos y en general toda clase de perturbaciones atmosféricas.

"No deseo afirmar nada como incontrovertible: solamente quiero llamar la atención hasta una hipótesis que parece lógica", dijo Pallevé añadiendo: "por ejemplo, si emite usted ondas radio-telefónicas en una habitación perfectamente cerrada, donde el aire es absolutamente transparente, al momento comienza a formarse en vuestra cara pequeñas gotas de agua. ¿Qué es lo que ha ocurrido?"

"La neblina hertziana que existe en todas las casas, aunque visible, ha sido ionizada y electrizada, convirtiéndose en agua. Por consiguiente, ha hecho usted llover en su propia casa."

"Sentado esto, llega uno a la conclusión de que la multitud de ondas radiotelefónicas emitidas por el sinnúmero de estaciones transmisoras de Europa, pueden causar el mismo efecto sobre la atmósfera, produciendo la lluvia".

Cómo se mide el miedo

Curiosas investigaciones y experimentos están siendo realizados por algunos hombres de ciencia, con objeto de descubrir la exacta naturaleza del miedo y sus síntomas opuestos.

En los experimentos utilizan un instrumento llamado «pupilómetro», el cual registra los movimientos de los ojos y da fe de la violencia del miedo. El más mínimo parpadeo, por rápido que sea, el menor movimiento de las pupilas, aun el que pasaría desapercibido para el observador, son fielmente registrados por el curioso aparato.

Para los experimentos, sométese al sujeto a una serie de sustos. Este se sienta en una butaca giratoria, semejante a la que usan los dentistas. Ajústanse a sus ojos unos lentes especiales y a su muñeca unas manillas para tomar la presión arterial y el pulso. Otro instrumento llamado «pneumógrafo», que registra los cambios de respiración, es colocado sobre su pecho. Todos estos

aparatos están perfectamente sincronizados con objeto de que trabajen simultáneamente.

Tras de un lapso de tres minutos, durante el cual el sujeto deberá mantener sus músculos flojos, comienzan los sustos, que son de diversas índoles. Así, por ejemplo, un revólver es disparado junto a los oídos, sin previo aviso; una bocina de automóvil emite de súbito un grito ronco; una potente sirena deja oír su bramido, etc. En seguida, y para acabar la serie, se le aplica al sujeto, cuando más deseudado está, una fuerte corriente de electricidad.

Los instrumentos citados "medirán" escrupulosamente la "cantidad" de miedo que mostró el sujeto ante los diferentes sustos a que fue sometido.

Desde luego, las personas muy nerviosas que al menor ruido se sobresaltan, constituyen "sujetos" muy poco apropiados para experimentos en cuestión.

PARA LAS DAMAS El cabello ondulante

El cabello mate, deslustado, parduzco, rebacho al pelae, que no brilla por muy limpio que esté, por mucho que se le coside, ha sido causa de hondos suspiros femeninos y hasta de lágrimas. ¿No es, en efecto, un hermoso y "ondulante" cabello el sueño de todas las mujeres?

Afortunadamente, existe el remedio para el defecto apuntado y sé que muchas de mis lectoras me agradecerán que lo describa detalladamente.

Trátase de un shampoo, llamado "shampoo henna", que se prepara así:

Mezclad cuidadosamente una cucharadita de albeña en polvo con un poquito de borax (la cuarta parte de una cucharadita) y disolved esta mezcla en un cuarto de litro de agua fría. Agregad una pastilla de jabón de castilla. Colocad entonces la preparación sobre el hornillo, a fuego lento hasta que los ingredientes usados que-

den perfectamente disueltos y dejadla enfriar. Cuando esté fría adquirirá forma gelatinosa.

Para usar este shampoo, el cabello debe de mojarse con agua fría. Entonces, se frotará con la gelatina (una parte de ella) hasta que haga abundante espuma. Proceded como con el shampoo corriente después de esto. Una vez lavado el cabello, enugarlo con una toalla fina y por segunda vez aplicad el shampoo, dejando que la espuma producida por la preparación gelatinosa permanezca unos cinco minutos.

Con dos aplicaciones es suficiente para que el cabello adquiere el brillo y suavidad que le faltaba, pero si queréis que el cambio sea permanente, es decir, que de mate y deslustado se torne por largo tiempo resplandeciente y ondulado, necesitad tres aplicaciones del shampoo, cada vez que os lavéis el cabello.

Librería Falcó

Avenida 7ª. Este, Número 344: CASA FALCO

Apartado 638: Teléfono No. 71

LIBROS SELECTOS

A \$ 0.30 EL TOMO
La escuela altruista, A. Lorenzo
La Basílica fantasma, Pierre Loti
El príncipe feliz, cuentos, Oscar Wilde
Miscelánea literaria, Juan Maragall
La ciencia y la metafísica, C. Gagini
La nueva Rusia creada por los Soviets, por C. Nicolsky
Lecturas, Angel Ganivet
La vida que pasa, Eduardo Zamacois
El estado docente, R. C. Meléndez
La canción triste, poesías, V. Medina
Del momento fugaz, L. Montalbán
Homenaje a Francia, varios autores
Desde Europa, José Enrique Rojó
Diálogos sobre la belleza, Francisco Pi y Margall
Páginas selectas, Jacinto Benavente
Antología hispano-americana. Nicaragua
Mitos vecinos, Georges Clemenceau
El patio azul, Santiago Rusiñol
De sobremesa, Jacinto Benavente
Bronces de antaño, E. Calsamiglia
El jardín de Epicuro, Anatole France
Páginas escogidas, Mariano Ospina R.
Juan José, Joaquín Dicenta
Artículos, Eca de Quevedo
Las guaridas del crepúsculo, Napoleón Pacheco
El alma de la escuela, Luis de Zulueta
Ocios, varios autores

A \$ 0.40 EL TOMO
Las obras y los días, Eugenio D'Ors
Poesías, Edmundo Montagné
Algunas páginas, Remy Gourmont
Meditaciones, M. Medina Betancourt
Sus mejores cuentos, A. Montevarro
Líneas, Andrés Bello
El sexto matrimonio, H. de Régnier
A \$ 0.50 EL TOMO
Oro de la mañana, poesías, Rafael Cardona
Frosas, José Asunción Silva.
Cuentos grises, Carlos Gagini
Antología de la versificación rítmica, Pedro Henríquez Ureña
La Jaula, cuadro dramático, Luciano Descaves
Hebe, revista ilustrada, 100 páginas selecta lectura
Las rosas de Engaddi, poesías, Arévalo Martínez
Pequeño ideario, Angel Ganivet
La Epidemia, comedia en un acto, Octavio Mirabeau
Gente de Madrid, siluetas y semblanzas, Carlos Frontaura
Pecata minuta, poesías, Felipe Pérez González
Por esos mundos, Rodrigo Soriano
Prosa epistolar, Marqués de Santillana
(Aleluyas finas), M. Matosés
Palabras, L. Rufa Contreras
Polvo del camino, Angel Guerra
Sol y sombra, Ricardo Sepúlveda
Botones de muestra, A. Sánchez Pérez
Cuentos Alicia Peñana
(Rataplan), Jo é M^a Mathieu
La niña Araceli, novela, J. López Vaideoro
Con el eslabón, Enrique José Varona
Antología de la versificación rítmica, Pedro Henríquez Ureña
De la amistad y del diálogo, E. D'Ors
El Universo en la Ciencia antigua, Felipe Picatoste
Rick, novela, Eduardo Zamacois
Estudios sobre la Edad Media, Fco. Pi y Margall
Cosas mías, Joaquín Dicenta
Juglarías, poesías, Eduardo Marquina
Las cocineras del rosal, O. Jiménez
El hombre que parecía un caballo, Rafael Arévalo Martínez
Grisales, novela, A. de Lamartine
Al margen de la epopeya, E. March

A \$ 0.75 EL TOMO

Las ciencias históricas, F. Renán
Trabajos de amor perdidos, comedia, W. Shakespeare
Brochachos, artículos, T. P. Mechini
Sala de retratos, Enrique Díez-Canedo
31 novelas cortas, varios
Hermitaño menor JM Chacón y Calvo
De los jesuitas, J. Michelet
Temas varios, Eduardo Benot
Las clases jornaleras, F. Pi y Margall
Crítica del cristianismo, F. Laurent
El utilitarismo, Stuart Mill
La propiedad, P. J. Proudhon
Vagamanderos, poesías, C. Gagini
Almabella, novela, Enrique Lodu
Antología de escrito-jóvenes, varios
Chispas, co. P. de Sivo
Alma de la Ftarde, poesías, Blanca C. de Hune
Poemas modernos y exóticos, por las Bartolomé Galúzdez

LIBROS SELECTOS

A \$ 3.50 EL TOMO
Caminos de servidumbre, novela, por P. Romero Mendoza
Un día de tormenta, novela, por León Daudet
Una aventura galante, novela, por Arnold Bennett
El primer Carlos III, por Alfonso Danvila
Escritoras extranjeras, varias autoras
Genio y figura, novela, Juan Valera
El Comendador Mendoza, novela, por Juan Valera
El virrey errante, novela, por Juan Lorrain
El coloso de Rodas, novela, por Jean Bertheroy
Por qué se puso Eva el clásico pampino, fantasía y humorismo, por Enrique González Fiol
El señor de Phocas, novela, por Jean Lorrain
La señorita Friné, novela, por A. Houssaye

PIO BAROJA

Estas obras valen \$ 3.50 el tomo
Páginas escogidas
Con la pluma y con el sable, novela
Los recursos de la astucia, novela
Las tragedias grotescas, novela
La ruta del aventurero, novela
Los caminos del mundo, novela
El Mayorazgo de Labras, novela
Vidas sombrías, cuentos
Las figuras de cera, novela
El mundo es así, novela

WILLIAM W. ATKINSON

Distinguido filósofo americano
En rústica: \$ 3.50
El trabajo men al
Las leyes del raciocinio
La fuerza de la inteligencia
Las leyes del pensamiento
Cómo habéis de pensar
La magia mental
La ciencia de la palabra
La reencarnación o ley de Karma
El cultivo de la mente en los niños
El crisol del nuevo pensamiento
La perfección de la raza
La consciencia interna
La fuerza del pensamiento
Telepatía y clarividencia

Liga Nacional de Base Ball

No habiéndose verificado sesión ordinaria el lunes, por falta de quienes existiendo los pendientes por resolver: Juego contra los Marineros del "Rochester" para el domingo 8 d. c.

Fiesta para la entrega de trofeos a los Campeones de este año y entrega de Diplomas a Campeones desde que comenzó el primer Campeonato hasta el presente año. Terminación del contrato con don Tomás Fernández.

Otros asuntos de menor importancia. Ruego encarecidamente a todos los miembros de Directiva y Delegados de los Clubs Ligados, se sirvan asistir a la sesión extraordinaria que se verificará el Jueves [día 5 del corriente] a las 7 de la noche en los salones del "Club Sport La Libertad". 100 varas al Sur del Teatro Moderno.

RUBEN HERRERA PAUT
Presidente

Noticias de Honduras

Tegucigalpa, 3 de Agosto de 1926 — A LA PRENSA. — San José.

En la Costa Norte no hubo cambio de Administradores de Aduana. Ayer se fué el señor Salvador Luis Melara.

El domingo pasado fueron muchas personas a visitar al Gral. Tiburcio Carías, Jefe del Partido Nacional a su residencia de Zambrano.

Mañana llegará de la Costa Norte don Donato Díaz M., Gerente del Banco de Honduras — EL DEMOCRATA.

Entrevistado a un revolucionario del Sapa

Mañana se publicará en este diario la entrevista celebrada hoy con don Manuel Polanco, uno de los jóvenes que figuraron en la revolución contra los Tinoco, en la cual hace algunas declaraciones de importancia en relación con los sucesos en La Cruz y la muerte del heroico maestro García Flamenca.

Para novelas, en la Dirección de este diario

In.p GERMINAL

Comentarios del día

De Italia llegan noticias que el dictador italiano Benito Mussolini acaba de decretar la total suspensión de toda manifestación pública no fascista, a lo que equivale decir, que de hoy en adelante, nadie que no sea partidario del régimen musoliniano tendrá derecho de manifestar su propio criterio.

En la bella tierra del canto, la libertad, es un absurdo, según el criterio del régimen imperante, pues el Jefe de las camisas negras, manifiéstase contrario a todo principio que no sea el fascismo, alegando que los italianos no tienen necesidad alguna de respirar el aire libre de la libertad.

Esta nueva noticia de Italia a nosotros no nos sorprende, pues ya conocemos desde hace mucho tiempo cuáles son las intenciones del que es cabeza única de un partido que gobierna por la fuerza y la violencia a uno de los más bellos países del mundo. El fascismo en Italia, de esto estamos seguros, se mantiene en el poder no por la voluntad expresa del pueblo, sino por la fuerza de que disponen los fascistas para sofocar cualquier intento del pueblo italiano. De fuente segura sabemos que en Italia existe un descontento enorme contra la dictadura de Mussolini y que la vida es casi insostenible por la clase laborante debido al alto costo de la vida.

Participación

Hemos recibido la siguiente participación matrimonial: María R. v. de Alvarado tiene el honor de participar a Ud. el matrimonio de su hija Elena con el señor Dr. don José María Barrionuevo, José María Barrionuevo tiene el honor de participar a Ud. su matrimonio con la señorita Elena Alvarado R.

Pensamientos

Deberíamos examinarnos de vez en cuando, y el resultado natural de aquel examen sería nuestra mayor perfección. — Lavater.

Para ser sabio hay que hacer muchos esfuerzos; para dejar de serlo basta un momento. — Azals.

El hombre hincado no necesita códigos, lleva las verdaderas leyes escritas en su corazón.

El triunfo es de los que se

COSTA RICA EN J.A MANO

Anuario de Información Guía d. Interés general
PRECIO DEL EJEMPLAR \$ 2.00
Franco de porte a toda la República — Los pedidos a
Librería Española
de María v. de Lines
SAN JOSE DE COSTA RICA — APARTADO 314

Novelas de varios estilos, solicítelas en la Dirección de La Prensa, casa Falcó